(I. R. g. XIV. 45). Asl es como debemes esperar QUOIDDAGEne onde de Rius, núm. 12, entresuelo que sus 100 del purgatorio, y vaya at paraiso, esta DMINIS TRACIONS AND ENLE que se pierda el que en en sitimativitado

Precios de suscripción de dites Carragona, trimestre. . Ptas 4'00 28 3 781211 Anuncio 7 comunicados á precios convencionales .- Pago anticipado.

vide habián contribuido más al consuelo de aquellas santas ilmas seran también por una muy especial providencia de Dios más socorridos en is otra, si se nallan en el purgaosebog sum oiham nu 25 Y

Una schorita Inbitante en la calle Paz y de alumna en un colegio-convento da de la Enseñanza mumero 8, piso 3.º, ila- Ikhodez, y después de ma visita de monsedor Mathieu anun nor rasgo de los que caracterizan ai preiado ciasico. «Le gustaba mucho salir de sotana negra y con sombrero mal colocado: inva-

we she about the interior action of su Con eto de Administración, electuó el dia at proximo pasado el Esembalto pré

de ser útil á las simas del purgatorio

SANTOS DEL DIA-La Fiesta de Todos los Santos, y S. Benigno, mr. 003911 20 SANTOS DE MANANA La Conmemoración de los fieles difuntos. Tolob sol sobo

Apostolado de la Oración INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE (Aprobada y bendecida por Su Santidad) El Culto de los Santos (0.015 30)

PACIUN COTIDIANA PARA ESTE MES Oh Jesús miol por medio del corazón inmaculado de María Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, porlas demás intenciones de vuestro Sagrado Cofezon del Boletin Oncial del nozero

Os las ofrezco, en especial, para que los fieles imiten, veneren, y den culto á los San-

RESOLUCION APOSTULICA Leer vidas de Santos, imitarlos, darles culto en los altares.

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. del Ro-Cobierno de la prisated al responsation ob otosimi Cultosipara diovos asluori

CUARENTA HORAS.—Continuan en la iglesia de M. M. Descalzas, siendo las horas de manifiesto, por la mañana de ocho á once, y por la tarde de cuatro menos cuarto á siete Seffala el día 13 del actual parabemy

nos lais Santa Iglesia Catedraloises sare - Adas seis Rosario de la Aurora, y á las siete misa en la capilla de Ntra. Señora del

En la Capilla del Santísimo á las 7 y media misa con explicación de la Doctrina Cristiana. En el altar mayor se cantará la misa á dos toros y habrá sermón á cargo del M. I. señor Canonigo Magistral.

Por la tarde à las tres Visperas y Completas cantadas y después las Visperas de difuntos con el Magnificaticantado, procesión por el interior cantándose algunos responsos; acto seguido habrá los Maiunes y Laudes de di-

Manana, dia de difuntos, á las nueve y media habrá la misa conventual y en seguida se cantará un Aniversario por los fieles difuntos y después les responsos de costumbre por el interior y Claustros de la Catedral.

Parroquia de San Francisco Alas seis, durante la misa, explicación de Catecismo; á las ocho, misa y Comunión general para los cofrades del Rosario; á las nueve y media, oficio selemne con platica parroqual Por la tarde, á las cinco y media, Roerio, lamentos de ilas Almas cantados, sermón á cargo del Rdo. D. Juan Ros, Pbro. y responso general en sufragio de los feligreses nova de Escornationa y Vinebre, en la

Parroquia de San Juan Bautista Alas ocho explicación del Catecismo durante la misa; á las nueve y media oficio so-

Por la tarde, á las tres, Catecismo para los ninos; á las cinco, Visperas de Difuntos, Roserio, sermon á cargo del Dr. D. Romualdo Santalucía; lamentos y Absolta General. Parroquia de la Santisima Trinidad

A las siete y media Comunión general para los asociados á la Pia-Unión; á las nueve y media oficio con plática parroquial. Por la tarde á las cinco Via-Crucis, esplicación de Catecismo, Rosario y ejercicios del mes de las

Iglesia del Sagrado Corazón A las siete y media habra Comunión general para los congregantes del Sagrado Coravon y de San Luis Gonzaga. Por la tarde á las seis empieza el novenario de almas.

Iglesia del Carmen A las nueve y media misa solemne cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde á las dos y media Vísperas solemnes y á continuación se cantarán las de Difuntos. A las seis se cantarán los Maitines

Solemnes de Difuntos. Iglesia de San Miguel Las misas se celebrarán á las horas de

A las siete y media, misa de Comunión general de la Archicofradia de Hijas de Maria de Gratica preparatoria por el Rdo. P. Rafael de Gracia, Capuchino, y Motetes que ejecutadel coro de la Asociación. Esta misa se apli-Sira en sufragio del alma de la Hija de María Sna. Antonia Babot y Lladó. Se recuerda á tedas las asociadas que deben ofrecer la Comunión según lo ordena el Reglamento, en-Por la demandola á Dios en las demás oraciones. For la tarde á las seis, Exposición de Su Dibendisidestad, Rosario, Trisagio cantado,

Nota. Todos los días de Noviembre, dunate la misa de siete, se hará el piadoso ejercicio del mes consagrado á las almas del Pur-

A las cuatro de la tarde se rezarán las tres Pettes del Rosario en conmemoración de los

Cultos para mañana Santa Iglesia Catedral Leguide ve y media misa conventual y en-Seles difuntos y después los responsos de cos-

Parroquia de San Francisco Misas rezadas sin interrupción desde las las ence exclusive.

Parroquia de la Stma. Trinidad Desde las cinco hasta las diez misas rezadas; á las diez misa de difuntos cantada y responso. Por la tarde á las cinco «Vía-Cru-

riablemente todos le temaban por un

Parroquia de San Juan Bautista Misas desde las cinco hasta las diez; á las diez oficio solemne por los fieles difuntos de la parroquia y Absolta General.

cis, Rosario y ejercicios del mes de las almas.

Iglesia del S. Corazón Por la tarde à las seis continua el novenario de almas.

Iglesia del Carmen

Se rezarán misas desde las cinco hasta las nueve; á las ocho misa solemne de Requiem, cantada por la Rda. Comunidad.

MEDITACIONS

Tantes vegades que hi havía anat, y isempre m'era noul; y es que aquell lloch era hermós, encantador.

LA VIDA

Figureus un comellaret plantat de velles y amples alzines y de centenaris pins, ahont s'hi sentia la suau remor de l'aigua que de mil fonts corria costa avail per entre'l rocam y molsuda herba, sens mancarhi les dolces armonies del pintats aucellets, ni'l fresch ventijol, que cimbreijant lo braticam del pinatar, omplia l'ambent del flaire sanitos de la rehina. Desde falli s'ovirava do camp, l'inmens camp, que s'extenia liarch y ample, alfombrat ab la fresca verdissa de tons tant variats de pomposos vinyatars y regadius exuberants; un centenar de pobles ab ses blanques casetes com remats de blanques gavines treyen lo cap demunt d'aquella mar de verdor, y allá lluny, al fons, lo mar, que vist d'alli, confusament per entremitj de la boirina roigenca del sol ardent, que queya aplo nat sobre la terra, evocava més perfectament l'idea de lo infinit.

Aqueix cuadro era realment la imatje de la vida, suno para, some nelo si

de las segundas

LA MORT

Feya ja dies no'l havia visitat, y quin cambi en aquell lloch abans tan deliciós y poétich! Sentat á l'ombra del inmens pinar sentia fret, un tret extrany, que'm feya esgarrifar tot lo demunt: lo sol per més que furfullés, no podía siltrarse per entremitj del espés brancatje pera escalfar l'aire gelat que baixava acanalat de l'alta serralada que tenía á l'espatlla.

Eram ja de ple á la tardor, y la temperatura era freda; pero més fret me feya en cara lo que tenía al devant. Lo camp, lo camp inmens que s'extenia trist, sens vida. Los arbres aixecavan ses branques núes aguantant calque fulla no més, que s'esforsavan en retenir llustant desesparadament contra la forta ventada que

tot s'ho enduya, ille illiopbe comsb

La vegetació era groga, morta. Alla lluny, al fons, per entremitj de la atmósfera transparent y clara del fret, s'hi veya lo mar alterat, amenassant, com un espectre faildich, que volgués engolirse lo que quedava encara viu á la terra.

demunt l'inmensa plana del camp, d'un cap al altre, semblava talment que s'hi vegés passejar orgullosa, dominant la feréstega mor. espensi nuestra salud cuando nos

L' ESPERANSA

- Aquella visió m'omplia'l cor de fonda tristesa..... Unicament quedava vert ab sa eterna verdor de primavera lo pinar, como una esperansa de la vida que havía de tornar á revifar aquells mustich camps, à vestir aquells sechs arbres.

Corea Ayme musica religiosa aprobada plant abstret aquelle espectacle que la naturalesa ofería á ma vista, pensava en mi mateix, en lo que som y lo que serém, en la vida que araiens somriu y en la mort que cada día poch a poch se va apropant, y allavors lo cuadro que tenía devant s'em tornarva més negre, més esgarritós encara. 109 Bbitings vum hi

Mes de sopte com despertant d'un somni pesat, ficsant la vista extraviada en lo flairos pinar, que m'envoltava, m'aconortá lo recort de la eterna primavera que allá, més enlla de la tomba ens espera, y serenat mon esperit, repeteixo ab religiosa devoció aquell passatje de l'Escriptura que aquests dies trobém en l'Osici del Difunts: «In novissimo die de terra surrecturus sum, et rursum circundabor pelle mea. Et in carne mea videbo Deum meum». L'úlum dia he de ressucitar de la terra, y altre vegada seré rodeijat per la meva pell, y en ma propia carn veuré à mon Deu.

Ramón Piñas, Phre. Picamoixons, Octubre 30-908.

cuestion alcoholera

Por más que el Sr. Zulueta se quejó con razón días atrás de la diferencia en el número de diputados que acuden al Congreso, existente entre el caso de un escándalo parlamentario y el caso en que se discuten asuntos de positivo interés para la nación, es lo cierto que la discusión del proyecto de les sobre alcoholes, es seguida con relativa atención en el Parlamento, aunque esta atención no responda exactamente al ansia que reina afuera por parte de industriales y viticul-

En la sesión del jueves fué desechado el voto particular del Sr. Iranzo, lo mismo que el del Sr. Espada; siendo de advertir, tocante à este último, que no tuvo un solo sofragio en pro y 105 en contra; lon que produjo la hilaridad de la Cámara. Hay que advertir también que el voto particular del Sr. Espada se inspiraba en la ley vigente; de donde se deduce que esta ley tiene en contra à todo el

mundo. El Sr. García Berlanga combatió la totalidad, sosteniendo el margen diferencial entre el alcohol vínico y el industrial, y proponiendo el establecimiento de una cuota módica de diez pesetas por hectolitro de alcohol vinico, dejando fuera de discusión el margen diferencial. El resto, hasta conseguir la recaudación alcanzada con la ley Osma, podría obtenerse con un reducidisimorimpuesto de circulación, equivalente al encabezamiento por alcohol, que ahora cobran /los

Ayuntamientos. 1100 of 50 1 mins T El Ministro de Hacienda comenzó explicando la gestión de la reforma que se discute, y manifestando que no creyó diera lugar á tanta discusión, ni cree que los votos particulares respondan à la demanda de las clases interesadas. Estimó lógico el voto del Sr. Bergamin, se manifesto contrario á la tendencia de resolver por medio de la ley de alcoholes la crisis vinícola, y suspendió su discurso manifestando que, si por parte de todos preside la mejor buena fé y el mayor espíritu de concordia, no será dificil que se llegue à una fórmula, como en atención á las necesidades y -reclamaciones del país es obligatorio para el gobierno, sin que por las obligadas reclamaciones pueda tacharsele de inconsecuente.

Sesion del dia 30

Reanuda su discurso el ministro de Hacienda, justificando las mudanzas que en la organización de una renta hace el gobierno aleccionado Sentat sobre tova molsa, contem- le por la experiencia. De modo que esto le

-dice-no pueden llamarse rectificaciones.

)esde el dia 1." de Noviembre estable-

muy variado de vinos esquisitos y pro

Opónese al impuesto de circulación. que propone el Sr. Berlanga. Ella motivaria la creación de verdaderas aduanas interiores o seria un impuesto nominal, o bien exigiria un complicado y costoso servicio de policía. Francia tiene veinte mil empleados.

Ruega á todos los diputados que presenten todas las enmiendas que proyecten, con objeto de tenerlas á la vista al terminar el debate de la totalidad; pero advirtiendo que, dados los intereses encontrados, solo podrán prosperar ante la Cámara las grandes serenidades de espíritu, las grandes aspiraciones del país productor.

Rectifica el Sr. García Berlanga brevemente, insistiendo en su programa de la cuota minima.

El Sr. Gullon de la Torre habla para alusiones sosteniendo la tesis de que el proyecto es bueno porque rompe el statu quo de la ley Osma, que tantos perjuicios ha causado á la viticultura.sc and

El ministro ha advertido que está dispuesto á la reforma. Se trata solo, dice, de la cuantia del impuesto. Podemos, pues, obtener la mayor ventaja y es menester aprovecharla.

En sese terreno pide diferentes tributaciones para diferenciar determinados vinos de los de pocos grados centigrados, pues su valor intrinseco es diferente tambien, y mas aun tratándose de pequeños industriales y de alcoholes de pocos grados. In 17.

El ministro de Hacienda deja entrever la posibilidad de la condenación de las multas impuestas, que también ha pedido el Sr. Gullon.

El Cr Rergamin recifica algunos conceptos que le han atribuido los Sres. Zulueta, Iranzo y García Berlanga. No fué su propósito, ha dicho, enaltecer los vinos de Málaga, Jerez y Rioja como únicos dignos de protección, sino que los citó sólo por vía de ejemplo. .obasag isb og ish ng

Reconoce que en otros puntos se fabrican buenos vinos. et anomis an

Otro punto de vista suyo tué la conveniencia de encarecer el alcohol para acabar de una vez con la falsificación. Vendes sendes sendo entre

El Sr. Zulueta, dice, se contradecia al señalar la dificultad de poner en práctica tal teoría. Bueno será dejar sentado que transigimos con las recaudadores, porque no tenemos fuerza ni medios para evitario.

Prohibida la introducción del alcohol extranjero, los vinicultores piden protección para poder competir con los fabricantes de alcoholes de otras materias (melazas, espíritu de vino, patatas, maiz, etc.), y esto extingue la vida de estas andustrias y no puede soportarse.

Al fraude no puede tolerársele ni darle protección; hay que perseguirlo, hacerlo desaparecer, para lievar la tranquilidad al mercado.

Nosotros, añade, aceptamos las cuotas minimas como medida de transición sobre la base de hacer gradualmente desaparecer la injusta diferencia de tributación entre uno y otro producto alcohólico y aumentar gradualmente los ingresos para el Tesoro.

Dice que la rebaja del impuesto y la confrontación con el márgen diferencial es un exceso, y que contestando á una invitación del Sr. García Berlanga añadió que en efecto él defendió siempre la producción de los azúcares nacionales frente á los ·coloniales.

Los hechos le han dado la razon; pero él cree que se perdieron las colonias y el pel gro perdura.

Advierte al gobierno que el margen protector significaba ya un privilegio tal, que constituirla ganancias fabulosas para los fabricantes. (Muy bien en la mayorial) de stablissed tables

El Sr. Gomez Acebo consume el segundo turno en contra. Interviene para alusiones el señor

Contesta al -Sr. Bergamin defendiendo la legitimidad de la protección à los vinicultores tal como la deman-

Todas las grandes naciones, dice,

COLABORACION

No se insertará ningán artículo sin firma que responda de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalan ó en el castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al

Director. La económica al Administrado

Perpetuo Socorro, Una muchachar de servicio, Loial

han protegido de un modo especial aquellas industrias que mayores rendimientos pueden proporcionar al capital nacional, aun en perjuicio de otras secundarias; la vinicultura es la mayor riqueza de España. Justificanse las diferencias en la tributación entre el alcohol vínico y el industrial por la distinta calidad de uno y de

otro y las diferencias esenciales en la

fabricación. No hay, pues, tal privi-

legio. Hace falta abrir una puerta al

vinicultor para los años de su superproducción para el empleo de aquellos caldos que no puedan llegar à Estudiando las salidas que pueden

tener los vinos, habla de la dificultad de exportarlos por los grandes derechos arancelarios que sobre este producto pesan. Esto han de tenerlo presente los

gobiernos para el día en que hayan de reformarse los tratados comerciales vigentes.

El Sr. Girona se muestra partidario decidido de la libre destilación del D. Ramen Garson, -9. opiniv lodoola

Cita también las razones en que se fundaba cuando se presentó el proyecto de ley sobre los azúcares.

Se suspende el debate y se levanta la sesión, obimoser, on mas la raigmal

La Fiesta del Principal

La Sala de espectaculos hermosa como nunca, las localidadas llenas de lo mas salecto de nuestra sociedad, fué la del 29 velada agradable, ar-

tisticary educadora. The anasosa y Dabat Todos fuimos al teatro con el mismo afán: oir la interpretación que la Dita. Enfina Quacon uarra a las composiciones anunciadas en los vistosos programas, por lo dificiles y escogidas entre las mejores.

Hace unos días dimos nuestra opinión con respecto á la pianista, pero los números á ejecutar en el conciecto eran de mas altura, mas difíciles que los ejecutados en la velada que motivó nuestra crítica. Y apesar de ello la Srta. Emma, dominando rápidamente la impresión del debut, estuyo incomparable, sobre todo en el minué y en el largo de la Sonata obra to de Beethoven, en el 5.º Nocturno de Chopin y en los célebres y disicilisimos preludio y fuga de Bach Listz; ejecutó muy bien el 2.º Scherzo de Chopin, Rapsodia de Brahms y los demás tiempos de la Sonata de Beethoven; pero con sinceridad creemos que el programa era excesivo dadas las circunstancias y la premura del tiempo, llegando la artista muy fatigada al final, por lo que los enormes estudios Sinfónicos de Schumann no resultaron con brillantez con que sin duda los hubiera ejecutado la artista, pues sobradas facultades tiene y ha demostrado poseer.

Quién conozca las dificultades de esa composición, comprenderá la intensidad de nuestro elógio, que no lo es, sino justicia á la simpática con-

certista.

Reciba nuestro aplauso incondicional, y sepa el deseo nuestro de que siempre recuerde con cariño al publico de Tarragona, que comenzó á premiar los grandes esfuerzos que ha realizadoly las amarguras de las largas horas de estudio.

Emma Chacon ha enaltecido los nombres ya célebres de sus maestros Malats y Granados.

D. José Catalá, el violinista estuvo acertadisimo en la interpretación de Beethoven, Chopin y Saint Saëns, y le felicitamos de todas veras, deseándole para el porvenir más fuerza de voluntad para colocarse en el lugar que se merece, y que no es, ciertamente, el modestisimo que hoy ocupa.

El Sr. Ricomá, uno de los organizadores de la velada, se lució en el -acompañamiento del violista.

Lo demás de la fiesta, hermoso, especialmente el Orfeó que cada día crece en afinación y buen gusto, bajo la experta batuta del Maestro Gols.

A todos nuestra enhorabuena. Con siestas como la del 29 se educa al pueblo y se dá relieve á una Sociedad.—X.

(c) Ministerio de Cultura 2005

SUSCRIPCION

para restaurar la casa Asilo del Espíritu Santo, à cargo de las Religiosas Oblatas del Stmo. Redentor. Herand le ne à Pesetas - Sin concisión no hay periodismo

4.364 sol Suma anterior Sr. D. Enrique Ventosa, Las niñas María Elisa Carmen Pilar y Teresa Martin,

Una devota de Ntra. Sra. del Perpétno Socorro, Una muchacha de servicio,

Total.

(Continuará).

La Tesorería de Hacienda ha señalado para mañana los pagos siguientes:

Sr. Depositario pagador, 38.000 pese-D. Fernando Retana. 939'19. D. Eustaquio Gonzalez, 2.983'73. D. Enrique Padilla, 2.747'56. D. Ausibio Perezagua, 2.171'41. D. Ramón Gomez, 873'71. D. José Leguia, 367'02.

D. Eustaquio Lerma, 2.527'08. D. Joaquin Rodriguez 35,520'95. D. Juan Costa, 40.901'96. D. Juan L. del Castillo, 5 886'22. D. Francisco Sureda, 6.836 62. D. Manuel Sunyer, 498'25.

D. Lorenzo Cereceda, 841'16. D. Buenaventura Mortes, 4.816'05. D. Rafael Fuster, 3.093'93. D. Antonio Rué, 1.647'14.

D. Manuel Garcia, 3 316.85. Sr. Administrador de Correos, 158'08. Sr. J. fe de Telégrafos, 253'92. D. Leoncia Albarez; 2.921'70. D. Federico Gomez, 215.

D. Manuel Borras, 98'95. D. Juan Bta. Hort, 462'29. D. Luis Martin, 183'33. D. Vicente de la Plaza, 5.812'55. D. Joaquin Masip, 71'25.

D. Leoncio Montañés, 7.079'51. D. Ramón Garzón, 491'90.

Hoy cumplen siete años de la aparición de La Cruz en la arena del periodismo. Al volver la vista atrás y contemplar el camino recorrido, con toda la variedad de accidentes, prósperos y adversos, no podemos menos de rendir gracias infinitas al Todopoderoso por la visible protección con que nos ha favorecido, y rendirlas también á nuestros suscriptores, cuya extremada benevolencia, manifestada en los mil casos en que se han puesto á prueba nuestra cortedad y escasas fuerzas, no sabemos cómo agradecer. Hest is coming sebol

La experiencia de lo pasado nos comuporvenir, y hoy como el primer dia sentimos en nuestra alma el ardor que impulsa adelante en las empresas dificiles. Adelante seguiremos con el favor de Dios y con la confianza de nuestros amigos, trabajando con todo el celo y perseverancia de que seamos capaces por la sagrada causa encomendada á la defensa de esta publicación.

Nos dicen de la vecina ciudad de Reus que al pasar anteayer el Rey por aquella estación, manifestó el Sr. Maura, hablando con aquellas autoridades, que el presente viaje no podía en manera alguna ampliarse para ir el monarca al monasterio de Poblet, como se había dicho, que si ahora no visita D. Alfonso a Reus, lo hará en el próximo mes de Abril cuando venga a Tarragona para inaugurar el sepulcro de D. Jaime I.

clis sb resses V presing

De estas palabras, que se atribuyen al Jefe del Gobierno, se desprende claramente el decidido propósito de éste de que concurra el Rey à las próximas fiestas de esta ciudad.

Ayer llegó procedente de la Corte, el Gobernador civil de la provincia D. Carlos García Alixa al cabados seud

Con la primera autoridad civil de la provincia vino también de Madrid, el Alcalde Sr. Prat.

El señor García Alix se halla restablecido de su enfermedad, lo que celebramos.

Con objeto de tomar parte en la revista militar que debe celebrarse en Barcelona, al regreso del Rey de su excursión á la alta montaña catalana, para donde salió ayer, esta mañana marchará á la ciudad condal, la fuerza del Regimiento de Almansa constituída en batallón, con bandera y banda: noceno sman-

La tropa, que saldrá con trage de gala, tenía que marchar ayer pero luego se cambió la orden en el sentido expresado. A la citada revista concurrirán representaciones de todas las guarniciones de Cataluña.

Por Real Decreto ha sido nombrado Fiscal de la Audiencia de Lérida, el magistraco de esta provincial, D. Manuel Lardies, persona que gozaba de generales simpatias por lo que su marcha será muy sentida.

Ha sido trasladado á esta capital, en sustitución del Sr. Lardies, el magistrado D. Vicente Paynetant annab od in simplem A-laClie sinsm

Ha sido nombrade interinamente Vicario capitular de la diócesis de Barcelona, el obispo de Endoxia Dr. D. Ricardo Cortés, se on led al omos entent

PROBLEM A STATE A URBER

.X-.babelo

-La Actividad, por acuerdo de su Consejo de Administración, efectuó el día 21 próximo pasado el Deposito prévio de garantía de Dos cientas mil pesetas, que presc ibe la Ley de Seguros, en el Banco de España y á disposición del Exemo. señor Ministro de Fomento. (Véase el anuncio de 4.ª piana.

En el antiguo y acreditado establecimiento que nuestro particular amigo D. José Pagés Ral posee en la calle de Apodaca, núm. 16, existe un surtido muy variado de vinos esquisitos y propios para la festividad del día de hoy.

En Jerez, moscatel, vino rancio, etcétera existen clases tan puras y económicas que satisfacen á los más exigentes.

Desde el dia 1.º de Noviembre establece el Ferrocarril de Cremallera á Montserrat su servicio de invierno, con dos trenes de subida y dos de bajada, en combinación con los de la Compañía del Norte que salen de Barcelona á las 8'13 y á las 13'29, y de regreso llegan á las 10'39 y á las 18'26.29 10179101 250 EU

Por referirse à nuestro particular amigo D. José Andreu y Figuerola, copiamos gustosos del «Amigos del Pueblo» del Alcalá de Henares la siguiente noticia:s astrenet eb etejde neo.

«En el concurso anual que celebra la Academia de Música Mariana de Lérida, ha sido agraciado con el segundo premio el Maestro de Capilla de la Catedral de Siguenza, nuestro querido amigo D. José Andreu, por su ofertorio sobre el tema «Ave Maris stella»; stendo esta la segunda vez que aquella Academia premia el trabajo y las aptitudes de este distinguidisimo maestro. Reciba nuestra enhorabuena». 50 nollini) 36 ic

Tartanas nuevas y de lance para vender, en la guarnicioneria de Francisco Fiol.

Correas de todas clases para motores, especialidad en cinturones. Reus, Arrabal alto de Jesús, 41 Reus,

(Cerca de la plaza de Prim).

Durante el mes de Noviembre celebrarán su fiesta mayor las sigu:entes lo-

calidades de la provincia: Dia 8, Porrera .- 11 y 12, Aleixar, Altafulla, Montblanquet.—25 y 26, Viñols. -29 y 30, Montornés.-30, Arbolí.

Al mitin que se celebrará hoy en Almansa para tratar de la reforma de la ley de alcoholes, asistirán varios senadores y diputados de las regiones interesadas en el asunto, entre ellos los diputados solidarios señores Raventos, Zulueta y Gi-

El gobernador civil de Barcelona ha visitado á don Rafael Puig y Valls, entregandole, en nombre del Rey, las insignias de la gran cruz del Mérito Agricola, con que ha sido agraciado por Real Orden del 20 del pasado.

Enviamos al señor Puig y Valls nuestra sincera felicitación por distinción tan honrosa como merecida.

Ayer llegó la primera remesa del legí timo turron de Jijona, venido directamente de la casa Hijo de Antonio Monerris de Jijona.

Recomendamos el anuncio que va en 3.ª plana.

La comisión organizadora del mítin monstruo que proximamente se celebrará en Barcelona à favor del ferrocarril transpirenáico Noguera Pallaresa, continúa recibiendo numerosas y entusiastas adhesiones de entidades, corporaciones oficiales y prestigiosas personalidades de la provincia de Lérida, entre las cuales figuran la del senador don Mariano de Gomar v señores Garriga v Massó, Llari y Molas, diputados á Cortes; don Genaro Vivanco, exdiputado, Circulo Mercantil é Industrial, Camara de Comercio, Centro provincial de Lérida, Sindicato Agricola, Caja rural de Tremp, diario leridano El Pallaresa y Ayuntamientos de Balaguer, Talorn y Angle-

Existe decidido propósito por parte de los entusiastas elementos que integran la colonia leridana residente en Barcelona, que las fiestas resulten un éxito brillantisimo y superen en concurrencia y entusiasmo à las de igual indole verificadas hasta la fecha.

Se ha acordado obsequiar con espléndido banquete y escogiua velada teatral, que se efectuará en uno de los principales coliseos de aquella ciudad, á los delegados oficiales que asistan al mitin representando corporaciones municipales,

entidades y prensa provincial de Lérida. La comisión organizadora ha recibido una atenta comunicación, firmada por don Modesto René, presidente de la Diputación provincial de Lérida y de la comisión gestora del ferrocarril por el Noguera Pallaresa, suplicándole se sirva aplazar por unos días dicho mítin hasta conocer el resultado de las gestiones que cerca del presidente del Consejo y ministro de Fomento están realizando los senores senadores y diputados por aquella provincia.

Del Noticiero: «Hemos tenido ocasión de adquirir algunos informes relacionados con la explosion de la calle del Call, que podrian revestir alguna importancia.

1 0005 ids grandes naciones, dice.

Una señorita habitante en la calle Paz de la Enseñanza, número 8, piso 3.º, llamada Angela Morlá vió dos veces antes del suceso á un individuo, para ella desconocido, que con gran interés miraba por una ventana que desde el hueco de lo alto de una escalera de la casa número 53 de la calle de Fernando comunica con el terrado de la misma.

Al sentir el estruendo de la explosión asomóse al balcón de esta calle y que en aquél momento el desconocido, que se hacía señas con alguien que debía estar en otro terrado ó balcón, retiróseno, volviendo á verlo más.

Si esto guardáse relación con el suceso de la calle del Call, tal vez habria que rectificar la explicación que se dá de la forma en que ocurrió el suceso.»

Casa Ayne música religiosa aprobada (Misas, motetes, gozos, trisagios, etc.) Gran surtido en Sardanas novedad. Curso completo solfeo, Sabatés. Pianos harmóniums superiores y económicos. Alquileres.—Rambla San Juan, 48.

-L' Osservatore Romano, organo del Palacio Apostólico, publica un artículo cronológico dedicado al malogrado Cardenal-obispo Emmo. Dr. Casañas, cuya pérdida ha sido muy sentida por el Sacro Colegio de Cardenales y por el Papa.

Fumad el papel «Job» ó dejad de fumar.

Pedullo en todos los Estancos. Depósito: Mayor, 24, Reus.

Se dice en la Corte que el Sr. Maura, en vista de la repetición de los atentados terroristas en Barcelona, volverá á presentar à las Cortes el proyecto de represión del anarquismo.

-Vease anuncio en la cuarta plana «Gran Manufactura»

Dies iræ. dies illa ...

Deu terrible en ardent ira Fará'l mont tot cendra viva Diu David ab la Sibil-la. 10h! cuánt fará tremolar, Cuan vinga per judicar, Tot nostre modo de obrar! La trompeta ab vital sò, Cridará á donar rahó A tot poble y regió. Fins la mort s'ha de espantar Al veurer resucitar Tot cuant s'ha de judicar. Un llibre escrit se traurá En lo cual se trobará Lo perque's judicara. Veuran lo Jutje asentat, Que lo escondit fará clar, No deixar res per vengar. ¿Qué diré, quin sant patró Invocaré, si tantost Per lo just hi haurá perdó? Rey tremendo en Majestat, Que si salvau, es de grat, Salvaume font de pietat. Pensau bè, Jesus amat, Que per mi sou enviat, Nom deixeu desamparat. Buscantme, Vos sou llassat, Sou per mi crucificat Sens perdó, tot malograt. Mol just podeu castigar Mes vullaume perdonar Sens ferme comptes passar. De haber pecat me sap greu, Fa gran péna al rostre meu, Perdonaume, amable Deu.

Absolent á Magdalena Y liiurant Dimas de pena, Me animareu per la esmena. No só digne de pregar, Mes vullaume consolar, Y del foch etern guardar. Feume deis predestinats, Que ben lluny dels condemnats Gosi en Vos de eternitats. Repellits los malehits, Penant en flamas, inichs, Cridaume ab los benehits. Vos suplico mol rendit Tenint be lo cort contrit Que'm salvéu, siau servit. Oh! qué lamentable día

En que's tornará en vida Lo home per ser judicat. Perdonaume, Deu amat: Bon Jesus piados etern,

Ara, y per sempre: Amen. Cambrils, Nbre. 1908.

ANTÓN MOLONS, PBRE.

Un corresponsal del Journal de Bruxelles, hablando del Carnenal Mathieu, recientemente fallecido en Londres, dice: «Los que le han conocido—¿ y quién no le conocía en Paris?-no podrán olvidar el ingenio, ni el corazón bondadoso de aquel hombre. Prelado sin fausto ni orgullo, escritor sin pretensiones, sacerdote piadoso, el recuerdo de monseñor Mathieu quedará ante todo como el de un compañero universal. En todas las clases se había conquistado amigos probados. Profesor en un pequeño Seminario, limosnero de convento, obispo, arzobispo, académico, cardenal, siempre había arrastrado tras de sí legiones de

simpatia. »Entre los recuerdos de una muchachita de once años, me encuentro con apreciaciones bastante chistosas acerca de su persona. Esta muchachita estaba

de alumna en un colegio-convento de Rhodez, y después de una visita de monseñor Mathieu apuntó en su cuaderno estas reflexiones: «No tiene nada de imponente el señor Arzobispo. Es alto, grueso, moreno y feo. Sin más cumplidos se ha sentado al lado del fuego, y ha escuchado complacientemente la salutación que le ha recitado Carolina. Después de lo cual ha contestado unas cuantas palabras lo más insignificantes. Esperábamos otra cosa.» Y es que con su mirada ingénua, de inmensa frente, sus labios finos, el Cardenal no tenía el menor rasgo de los que caracterizan al prelado clásico.

«Le gustaba mucho salir de sotana negra y con sombrero mal colocado: invariablemente todos le tomaban por un cura rural. ¿Quién ignora la famosa anécdota del hotel Terminus?

«Los policías andaban tras la pista de los desvalijadores de iglesias. Un día se fijaron en un ciudadano, todo afeitado, de aire bonachon, que salía de la estación, y le siguieron al hotel. Prudentemente aguardaron la ocasión de abrir su maleta y cuando lo hicieron encontraron en el fondo todo un tesoro de objetos religiosos; caliz, cruz pectoral, patena, ritos de su oración os recomiendo las etc Detuvieron al buen burgués, le condujeron ante el comisario y allí el detenido adujo su calidad de Cardenal: por supuesto nadie le creyó, y se necesitó al fin la intervención del mismo M. Lepine, el jete de la policia parisiense, para dejar en libertad al supuesto ladrón, que fué el primero en reirse de la aventura.

»No sin cierta melancolía hemos de considerar que ese francés de tan pura estirpe, ese sacerdote tan eminente ha muerto como en el destierro, lejos de su Pontifice y de su patria, en una tierra de frio y de tristeza.»

ROCAR A LOS SANTOS Y ROGAR POR LAS ANIMAS

No puede ponerse en duda el que sea utilisimo recurrir à la intercesión de los santos canonizados por la Iglesia, y que gozan de la vista de Dios. Creer que la Iglesia puede engañarse en esta canonización es una herejía; pues que el supremo Pontisice en la canonización de los Santos, obra como enseña Santo Tomás, guiado por la asistencia infalible del Espíritu Santo: Santo , TELEGIQ

Pero ¿estamos obligados á recurrir á la intercesión de los Santos?

Santo Tomás supone como cosa cierta que todos los hombres están obligados à orar, pues las gracias necesarias à la salud no se pueden obtener sino por la oración. En otra parte pregunta ¿si debemos rogar á los Santos que intercedan por nosotros? Y respende, que el orden establecido por Dios requiere, que nos salvemos por medio de los Santos, recibiendo por su mediación los medios necesarios á nuestra salud. Y si se replica que parece inutil recurrir á los Santos, puesto que Dios es infinitamente más misericordioso y más inclinado á escuchar, responde que Dios lo ha querido así, no por falta de clemencia, sino para conservar el orden que ha fijado generalmente de obrar por medio de las segundas causas.

Aunque no debamos rogar sino à solo Dios, como autor de las gracias, estamos, sin embargo, obligados á solicitar la intercesión de los Santos. para observar el orden que el Señor ha establecido tocante á nuestra salud, á saber, que los inferiores se salven implurando el socorro de los superiores.

Es de fe que nosotros podemos, especial mente con nuestras oracioes, que autoriza el uso mismo de la Iglesia, aliviar á las almas; no veo, pues cómo podrá excusar su falta el que descuide el prestarles algun socorro, á lo menos con sus oracianes. Si no lo hacemos por deber, hagámoslo, á lo menos, por el deseo de agradar à Jesucristo, trabajando para libertar á sus esposas queridas, para que se le reunan en el ciclo.

Consideremos cuántos méritos podemos adquirir ejerciendo un grande acto de caridad hacia las santas almas, que por su parte no son por cierto ingratas, y que saben apreciar el gran beneficio que les procuramos, librandolas de sus penas, y alcanzándoles por medio de nuestras súplicas la anticipación de su entrada en la gloria, donde no dejarán de rogar ellas por nosotros.

Y cada vez que el Señor promete su misericordia al que se muestra -misericordiosa con el prójimo eno podemos, con el mayor fundamento, esperar nuestra salud cuando nos aplicamos á aliviar almas tan atormentadas y tan queridas de Dios?

Jonatás, después de haber procurado la salud de los Hebreos con la derrota de sus enemigos, fué condenado á muerte por Saúl su padre, por haber gustado miel, contra la orden del rey, que lo prohibia: más el pueblo se presentó à Saul, y le dijo: ¿Será Jonatás condenado á muerte, después de haber salvado al pueblo? Sentat sobre tova moisa, contem-44 por la experiencia. De modo que esto-

(I. Reg. XIV. 45). Así es como debemos esperar que si alguno obtiene por sus súplicas que una alma salga del purgatorio, y vaya al paraiso, esta alma dirá á Dios: Señor no permitáis que se pierda el que me ha libertado de mis penas, y así como Saúl concedió la vida Jonatas á causa de las instancias del pueblo, Dios no rehuss. rá conceder la salud de un fiel á la súplicas de un alma que es su esposa.

Dice San Agustin que los que desde esta vida habrán contribuido más al consuelo de aquellas santas almas. serán también por una muy especial providencia de Dios más socorridos en la otra, si se hallan en el purgatorio. Y es un medio muy poderoso de ser útil á las almas del purgatorio el oir la misa por ellas, y alli encomendarlas à Dios por los méritos de Jesucristo, diciendole: «Padre eterno. vo os ofrezco este sacrificio del cuerpory de la sangre de Jesucristo, con todos los dolores que sufrió durante su vida y en su muerte; por los méalmas del purgatorio y especialmen-El Culto de los Santos «. 219 , et

San Alfonso M.ª de Ligorio.

oracione A Lab delle (en) di

Extracto del Boletin Oficial del dia 31. Real decreto sobre la obligación de rendir cuentas las fundaciones de Beneficencia particular.

Otro autorizando la presentación á las Cortes del proyecto de ley concediendo pensiones á la viuda, y huertanos de los Facultativos fallecidos á consecuencia de enferme Jades epidémicas.

Gobierno de la provincia.-Publica circular encargando el cumplimiento de lo preceptuado respecto á la entrada de cadáveres en las iglesias para la celebración de exequias ó aplicación de resde de cuatro menos cuariosconoq

Señala el día 13 del actual para celebrar sesión la Comisión provincial con objeto de designar las fechas de las demás sesiones y despachar los asuntos pendientes.

Hace públicos los nombres de los compromisarios y de las sociedades que los han nombrado para proceder a la elección de Vocales y Suplentes del Consejo superior de Emigración.

Delegación de Hacienda.—Señala los días en que estará abierto el pago de sus haberes á las clases pasivas. TRO 10/19/10

Tesorería de Hacienda.-Declara incursos en el apremio de único y de primer grado, respectivamente, á los Ayuntamientos y Arrendatarios del arbitrio de pesas y medidas que se expresan.

Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Espluga de Francoli durante el tercer trimestre de 1908.

Alcaldias.—La de Benisanet anuncia subasta del arriendo del paso de la barca sobre el Ebro, y el reparto de la contribución territorial; las de La Nau, Mola, Canonja, Senant y Viñols, tener de manifiesto el reparto de rústica pecuaria y urbana; las de Pratdip, Freginals, Vilanova de Escornalbou y Vinebre, el de rústica y pecuaria; la de Pira, de rústica y urbana; las de La Nou, Freginals, Montmell y Pira matricula industrial; las de Vilanova de Escornalbou, Santa Bárbara, Forés, Viñols, Aldover, padron de cédulas personales; la de Aldover, padrón de edificios y solares, la de Valla, padrón de carruajes de lujo; la de Montmell, presupuesto para 1909; la Guiamets, hállase vacante la piasa de Secretario, dotada con 500 ptas, anuales.

auximiento de población del dia de ayer Nacidos.-Ninguno. FALLECIDOS.-Ninguno.

MATRIMONIOS. - Ninguno. COMERCIALES

Movimiento del puerto

Embarcaciones llegadas ayer Ningana. es norsaunuaco s Despachadas

Para Londres y esc, v. Peiks, con cargo general. nersidatas, se estati end

CIERRES DE BOLSA the fisher with the second por or Rdo. P. Raff.

L por 100 interior contado. 5 por 100 idem fin de mes. por 100 ide m fin próximo. . . . sinois 10145 por 100 amortizable......

dem de Londres: J. . D. V. J. . hales ain 81 95 Cambios de Barcelona deldis 31.

CAMBIOS EXTRANJEROS a 8 dias Vista. Paris & 8 dias vista, at at ab Gileno asi s ed. necheque, n. n. n. n. oi, 200 1185

EFECTOS PUBLICOS bessesse stag sopport · per 100 interior contado. Il 15060 06 1115 THE DESCRIPTION AND MESSON OF STREET STREET 6 amortizable contadu.

Empréstito municipal de Bar celona 6 per 160...... 95 H

sbank ending 2 1 14 410 por 100 25 97 25 27 15 - .5712U10X0 %GEO 281 E128/ C2CIV

The state of the s		77.57
ob OBLOBLIGACIONES CONTAI	00 👍	V 15
TI A'A' AN THILL I VVA	106-50	106'71
Villalb & S gevia 5 por 100	106'50	106 7
Villalb a sunan Abadesas s	80'50	81'
Villalb a S Bevia o por 100		58'8
M. Z. y A 4 por 100	98'25	98'50
W R R. R. 2414 por 400		1
Almansas no adhe. 8 »	4	
adhe.		
	54'85	55'15
priorigad 8 por 100	44	1 A A
Caceres y O. España 5 id	104	104 50
onpenie Trasatientica 4 por 100	er se p.	107 0
Tabacos Flipinas 4 1/2 por 100.	09/9K	99.75
Barcelonesa de Electricidad	7 201	Y. Is
Barcelonesa de salectificiale	404	104 50
5 por 180	F E 65.	104 BU
Credito Mercantil.	Todas.	white y
Tradito Mercantil	100,000	
nano Hispapo Golonial.	200	3
préstamos y Descuent 34.	Est ho	
Lalens General Credito	. 6	1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1
fcarril. Hedina, Z. y Orense á Vigo	28-10	28 20
Norte de España	77'80	77 90
	95 81	95.90
	45.50	THE WAY

CLUMAMAO EL REY EN CATALUÑA

Barcelona, 31.

Salida de Barcelona

Minutos antes de la hora señalada nara la salida del tren para Manresa legaron à la estación del Norte don Aifonso y su séquito.

Iba el Rey en un landó descubierto v acompañado del escuadron de la escolta Real, habiéndose dirigido á la estación por el Satón de San Juan.

En el ancén esperaban el gobernador militar y algunas otras personalidades, hallándose formada una compañía del regimiento de cazadores de Alba de Tormes.

D. Alionso, después de saludar á las personas alli reunidas, subió a tren, al que se habia agregado el break de Obras públicas, acompañado del jefe del gobierno, el general Echague, el general Milans del Bosch, el coronel Elorriaga y otros personajes palatinos, poniéndose à los pocos instantes en marcha el convoy.

En Manresa

Manresa, 31.-Con motivo del viaje regio, hasta San Andrés la via esiaba custodiada por fuerzas de la guardia CIVII.

El gentio era extraordinario en la estación de San Andrés, en donde el Rey fué vitoreado.

También fué saludado, vitoreado y acogido con aplausos en Sardanyola. En Sabadell esperaban á Su Majestad numerosa concurrencia y las Autoridades.

En Tarrasa se reprodujeron las ovaciones. Al llegar el tren, una banda tocó la marcha Real, mientras el diputado D. Alfonso Sala y las autoridades saludaban al Rey y al jefe del gobierno.

A las diez llegamos á Manresa. En la estación había una compafila del batallon de Reus que tributo los honores de ordenanza.

S.) M. fué recibido con ruidosos aplausos por el numeroso gentio que llenaba los alrededores de la estación

y à los acordes de la marcha Real. Recibió la bienvenida del Alcalde, y después de revistar la fuerza que había en la estación, D. Alfonso subió á un automóvil, partiendo inmediatamente para Berga.

Todas las casas del trayecto recorrido por Su Majestad estaban adornadas con colgaduras y las calles repletas de gentes, en su mayor parte obreros, que saludaban al Rey con grandes muestras de respeto.

EXTRANJERO

Pesimismos

San Petersburgo.—A ser cierto lo que dicen los periódicos de la capital del Montenegro, la artillería del Principado habrá ocupado militarmente las alturas de las fronteras de Bosnia y numerosos destacamentos marchan en la misma ditección. La situación seria, pues, critica.

Explosivos

Clermont Ferrand.—Una caja que lle-Vaba como indicación de la mercancía la palabra «Merceria», ha estallado en la estación de Breuil, cerca de Issoire. A consecuencia del accidente han muerto dos empleados de la línea y han sufrido heridas otros. Créese que la citada caja

Filipópolis.—Han muerto diez obrelos à causa de una explosión habida en la la apertura de un túnel en la línea infor-

dabia dicho, sino piezas de fuegos artificiales. Y había sido expedida por un nefociante que la enviaba á otro.

Protesta

Sofia.—En la Cámara de los diputa-

en que con ello se ha violado la Cons- per la fabricación de sacarina en Es-

to complot tramado contra el Monarca.

Desordenes electorales

La Habana.—El gobernador de Cuba ha dado órdenes severas para reprimir los desórdenes en los últimos días del período electoral.

Los generales Gomez y Zayas han terminado su campaña en el Este de la isla, y el general Menocal y el Sr. Montoro continúan la suya.

Regalo al Papa

Paris. - Dice La Croix que, con motiyo de coincidir el jubileo del Papa con el del Emperador Francisco José, el Soberano austriaco ha regalado á Su Santidad Pío X un riquisimo pectoral en el que van engarzados 60 brillantes, correspondientes al número de años que lleva reinando el augusto donante, y 50 rubíes en representación de los cincuenta años transcurridos desde que el Sumo Pontífice cantó su primera misa.

ulima información

Servicio especial de La Cruz

La «Gaceta»

AM HELL ME

Madrid, 31, 2 t.

Publica un Reil decreto creando la Junta superior de Benesicencia, encargada de auxiliar al Gobierno en el ejercicio del protectorado sobre las fundaciones benéficas.

También publica dos decretos nombrando canónigo de la Catedral de Oviedo á D. Emilio Menéndez, y de Jaca á D. Antonio Romero.

Sacando á oposición 50 plazas de aspirantes al Notariado. Inserta e reglamento para las oposiciones. Las solicitudes se podrán hacer en el plazo de 60 días á contar desde ma-

Nombrando individuos del tribunal de oposiciones á las plazas de aspirantes ai Notariado á los señores siguientes: D. Tomás Montejo de Riva, D. José Beller y Oñá. D. Dario Bugallal y Araujo, D. Sebastián Carrasco y Sánchez y D. Casto Varaona Holgado.

Junta consultiva de Seguros

Se ha constituido la Junta consultiva de Seguros, habiendo sido nombrado vicepresidente el marqués de Torreanaz y secretario al Sr. Sánchez Toca Ballester.

También se nombró una comisión permanente para entender en cuanto se relacione con los empleados.

Para formar parte de ella fueron designados los señores conde de Torreanaz, Diaz Merry, Luaces y Sánchez Toca.

Licenciados del Ejército

Ha visitado al ministro de Fomento una comisión de la Federación de licenciados del Ejército y Armada, pidiéndole plazas para sargentos y licenciados.

El Sr. Sánchez Guerra les ha manifestado que una vez esté terminado el escalafón, dará á los licenciados todas las vacantes que les correspon-

El Sr. González Besada

El ministro de Hacienda prepara un proyecto de ley relativo á la caducidad de créditos.

Cree el Sr. González Besada que podrá presentar á las Cortes el proyecto de reforma de ley del Banco del 8 al 10 de Noviembre.

Espera que el Banco le devuelva el proyecto con reparos, después de estudiarlo el Consejo de Administra-

Ha visitado al ministro una comisión de peritos industriales, que le ha pedido sean equiparados éstos á los mercantiles.

CONGRESO

A las tres y media comienza la sesión bajo la presidencia del Sr. Dato, con regular concurrencia.

El Sr. Llorens formula un ruego referente à un ferrocarril. El ministro de Fomento le contesta prometiendo atenderle.

El Sr. Fernandez Latorre ruega que se depure lo ocurrido en el lazareto de la Coruña, donde se ha registrado recientemente un fallecimiento.

Pide que se expliquen las causas de haberse retirado el crédito que habia para dicho lazareto, y para el caso de que el Gobierno no quiera atender su ruego, reclama que diga si está dispuesto á ceder al Ayuntamiento de la Coruña el edificio del lazareto.

Los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia le contestan, ofreciendo enterarse del hecho denunciado y atender al ruego formulado. El Sr. Nougués anuncia una inter-

pelación al ministro de Hacienda so-

IN CURRENTES

paña,ot described execu-

El ministro de Hacienda acepta la interpelación. : , sionelo [

El Sr. Portela pide que se pague á los jueces municipales los derechos que devenguen cuando intervengan en actuaciones en substitución de los jueces de primera instancia.

El Sr. Pi Arsuaga pregunta al minissro de Gracia y Justicia por el estado de un xosdi nte sobre supuestas irregularidades en un juzgado de la provincia de Sevilla.

contesta, diciendo que el asunto está

al ministro de Hacienda que manifieste concretamente su opinión sobre la prorroga de los arriendos de contribuciones.

que es contrario á tales prórrogas.

terpelación de D. Martin Rosales, referente al abastecimiento de carnes en Madrid.

El ministro de la Gobernación interviene brevemente y se entra en la orden del día.

ley del Sr. Vincenti sobre la redención de foros.

El Sr. Vincenti la defiende. Examina la legalidad de los foros bajo su aspecto jurídico.

Asirma que este es un asunto de gran importancia para Galicia y Asturias.

declara que, en nombre propio y en el del Sr. González Besada, no tiene inconveniente en aconsejar á la Cámara que se acepte la proposición, pero reservandose el Gobierno la libertad de acción necesaria para resolver el problema, que califica de magno.

fior Vincenti.

Igualmente son tomadas en consideración otras proposiciones referentes á carreteras.

el proyecto de ley sobre concesión de una red telefónica á la provincia de Guipúzcoa.

(El Sr. Azcárate ocupa su escaño y es saludado y felicitado por muchos diputados.)

forma de la ley de alcoholes. El Sr. Romero consume el segundo turno en contra de la totalidad del

dictamen. Dice que interviene en el debate

crisis de la vinicultura sería no di-

proyecto para no perjudicar á los destiladores. Solicita que se imponga un derecho prohibitivo para impedir la apli-

cación del ácido acético en la fabricación de vinagres. El Sr. Andrade presidente de la

comisión de presupuestos, le contesta. Continua la sesión.

En el corro se cotizó esta tarde. Interior sin de mes, 83.50. Fin próximo, 83'77. Francos, 11'65. Libras 27'98. Amortizable, 101'50.

De provincias Bandolerismo

balneario de Fortuna fué agredido por cinco desconocidos el matrimonio Manuel Ortiz y María García.

La guardia civil ha detenido á tres sujetos por suponérseles autores de la agresion.

Reunion

Lugo. - En el Ayuntamiento se celebró una reunión de todos las fuerzas vivas de la ciudad.

secundario que interesa á esta pro-Vincia.

EXTRANJERO

Contra Abdul-Hamid

Paris.-Telegrafian de Smirna que el comité de jovenes turcos de Macedonia ha decidido destronar al Sul-

destronamiento se llevará á ca-



Primer aniversario del fallecimiento del

Párroco que fué de la Secuita

Su afligida sobrina D.ª María M. Vilá Alzamora, al recordar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruega se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir á alguna de las misas que para el eterno descanso de su al : a se celebrarán en esta capital el martes y miércoles 3 y 4 del corriente, en las iglesias de las Oblatas a las seis, y seis y me dia; y á la de los PP. Carmelitas á las siete y siete y media; y al aniversario que se celebrará en la iglesia parroquial de Pla de Cabra, el día 3 de noviembre. La la ma clos antologias sur

Cordelillo á o 65 pesetas Dobletela dibujos imitación alfombra á 1'25 pesetas metro.

H.VECTANA 26, APODACA, 26

bo de acuerdo con el comité de Constantinopla y por medios violentos.

Bolsa de Paris

Exterior español, 95'25. Acciones Norte, 320'50. Alicante, 408'00. Renta francesa 3 por 100, 96'15. Interior Español, 75'20.

11'20 n.

Varias

Por gestión del Sr. Zulueta el Ministro de Hacienda autorizará á la Tabacalera la venta de nicotina para aplicarla à la agricultura.

El martes comenzará la discusión de los presupuestos. La del proyecto sobre alcoholes se ha suspendido para que el Sr. Besada y la comisión puedan estudiar las enmiendas presentadas y aceptar las más razonables.

El lunes se reunirán los diputados interesados en este asunto de los a!coholes para acordar con el ministro la deseada formula de arreglo.

El Sr. Burell interpelará el martes al Sr. Ferrandiz sobre la cuestión de la escuadra. Intervendrán los señores Moret, Canalejas, Gaset y Melquia-

MENCHETA.

Tip. F. Sugrañes. Conde de Rius. q.

Aviso al público

Participamos al público en general que no tienen necesidad de acudir á los ambulantes para comprar el verdadero legitimo Turrón Jijona, Yema, Alicante y Fruta, como las selectas Peladillas, Garrapiñadas y Piñones, toda vez que se reciben directamente de la acreditada casa de Hijo de Antonio Monerris, de JIJONA, premiada con diferentes medallas de oro, y fundada en 1854; en venta exclusiva en las Confiterías y Ultramarinos siguientes:

Al infimo precio de 1'50 los 400 gramos, las clases

Jijona-Yema-Alicante

D. Juan Palá, plaza de los Cedazos. Sres. Isidro Anglés é Hijo, Mayor, 2 «La Mariposa». D. Agustín Lliteras, Mayor, 3.

D. Engenio Virgili, (Drogueria) Pescadería, g. D. José Antonio Sans, Plaza de la

Fuente (Droguería). D. Firmo Vives, Conde de Rius, 21. D. Francisco Punsoda, R. S. Juan, 58. D. Francisco Coca, R. Castelar, 24.

D. Jaime Brull, Unión, 9. D. Mariano Pellicer, Unión, 24. (La Mallorquina). D. Federico Miret, Unión, 36.

Señora Viuda de Antonio Sanromá, Unión, 41. (La Palma). Confitería Bonet, Apodaca, 10. D. Agustín Ros, Apodaca, (Iris de

D. Joaquin Benaiges, Real, 3. D. Jaime Sordé, (Serrallo, 20). NOTA: Además encontrán un variado surtido de Panecillos y Vinos gene-

D. Fulgencio Agusti Alen

Curación pronta de las enfermedades dolor. Se reciben cocargos en la ticada. Solob

Orificaciones, empastes y toda clase Obturaciones. Costrucción de dientes y dentaduras

y aparatos de todas clases y empleo de todos los anastésicos conocidos-

NOVEDADES

Laneria, Sederia, Lanceria, Pañeria, Peleteria Generos de punto, Algodones, fantasia, Alfombras, Tapiserias, Mantas de lana y de algodón y Paraguas.

Esta casa participa á su clientela y al público en general que ha recibido grandes existencias de géneros de la más alta novedad propios para la presente temporada los cuales se detallarán á precios de fábrica.

Manuel Llauradó

San Agustin 19.—Tarragona ¡¡Ocasión!! Traje caballero, 15 ptas.

¡¡Ocasión!! Corte gabán, 14 ptas. PRECIO FIJO

GABANES,

CAPAS, GABANES,

Gabanes última novedad para caballero, desde 25 pesetas. Gabanes para niño y adulto desde, 10 pesetas.

Capas para caballero, con selectos y variados embozos á precios baratísimos. Trajecitos para niño, variedad e, modelos de última novedad, de panan lana, saten, etc., de todas clases y pre-

cios, desde 4 pesetas. Trajes para caballero, en gergas, vicuñas, satenes, estambres, armures, patenes, méltons, cheviots, etc., desde 20 pesetas. Antigua tienda de ropas hechas de

ANTONIO PELEGRI Tarragona, 11, Merceria, 11, Tarragona

TEMPORADA DE INVIERNO

CASA JOSÉ ANTONIO JOVÉ Conde de Rius, 15.—TARRAGONA

Se complace en participar á sus clientes y demás favorecedores, haber recibido un extenso y variado surtido en géneros para la presente estación á precios sumamente económicos.

Abrigos modelos para señora

Ultima creación gran chich en negro y colores y con gran diversidad de paños para su confección.

Peleteria clases garantidas

La adquisición de una considerable partida de este artículo me permite ofrecer precios limitadísimos.

Sederia, Laneria, Terciopelos, Felpas, Veludillos, Pañolería, Géneros para lutos, Lencería, Tapicería, Alfombras, Cortinajes, Stores, Manteteria, Mantas de lana, Mantas de algodón, Refajos, Bayelas, Franclas; Pañeria, Panas, Forreria y muchos otros géneros de algodón.

Se hace preciso visitar esta casa antes

15, Conde de Rius, 15

(c) Ministerio de Cultura 2005

contenia dinamita.

transbalcánica. Se ha abierto una infor-Clermont Ferrand.—La caja que ha tatallado no contenía dinamita, como se

dos los dei grupo agrario han presentado cipado de Bulgaria en reino, fundándose

Algunos diarios hablan de un supues-

El ministro de Gracia y Justicia le

sub judice. El Sr. Suarez de Figueroa ruega

El ministro de Hacienda declara

Se reanuda el debate sobre la in-

E! Sr. Garay interviene para alusiones.

S. pone á debate la proposición de

El Ministro de Gracia y Justicia

Es tomada en consideración por la Cámara la proposición de ley del se-

En votación desinitiva es aprobado

Se reanuda el debate sobre la re-

accediendo à indicaciones de los productores de vino de la Mancha. Estima que el medio de resolver la

ficultar el desarrollo de a fabricación de alcoholes. Aboga por la cuota minima como medio de que el impuesto prospere. Pide la reforma del artículo 8.º del

Bolsin

Murcia.-En las inmediaciones del

Acordóse haber visto con satisfacción la actitud de los representantes en Cortes en el asunto del ferrocarril

CLINICA DENTAL

Union, 44, principal.—Tarragona de la boca y dientes. Extracciones Sin de comprar.

sus de la sa é antonia level calle del Contie de Rius.

jueces de primera instancia.

El Sr. Pi Arsuaga pregunta al

Es mejor que Scott y similares, por ser unica que contiene 80 por 100 de aceite higado de bacalao de Noruega Loffoten todo asimilable. Usando aceite sin emulsionar, no se tolera bien y se piende por vias intestinales. Reconstituyente niños, adultos, viejos, consunción, convalecencias, clorosis, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrofulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifican eminentes doctores y colegios mé. dico y farmacéutico de Barcelona. Medalla de Plata. Farmacias y Droguerias.

Sociedad Anonima de Crédito y Seguros.-Pamplona JAVARRA Unica en España, premiada con Medalla de Plata, en el gran Concurso internacional de Paris de 1904

Posee Importantes Edificios y Terrenos propios en Pomplona, Zaragoza y San Sebastián

Tiene un capital social de 10.000,000 de pesetas efectivas Su capital de reservas es de más de 820.000 pesetas El capital de Primas à cobrar: Más de 14.000.000 de pesetas Deposito de garantia con arreglo à lo dispuesto en la Ley de Seguros: 200.000 pesetas.

Cotización de sus acciones: Más del 400 070.

Suscriptores en general: Más de 87.000.

Suscriptores solo en el Seguro Infantilo Más de 81 lodo. 1810 el 819 Suscriptores en ésta Capital y Provincia: Más de 2.500.

Contratos terminados y satisfechos puntualmente: Más de 3.000. Importe de dichos contratos: Más de 600,000 pesetas.

Por su noble proceder y simpáticas condiciones adquiere más de MIL suscriptores cada mes en sus diferentes ramos, que son: Seguro Infantili (especialidad de esta Compañia), recomendado á los padresde tamilia por los Rdmos. Prelados de Tarragona, Pamplona y Zaragoza, propio para constituir con más ómenos sacrificio mensual (desde una peseta hasta el máximum de prima que se quiera,) un dote para los hijos, medios para terminar carrera, re-

dimirse de quinta, establecerse tomar estado, etc. Segure de Viday Renta Vitalicia: para proporcionarse los jóvenes con un módico ahorro semanal (desdeuna peseta) una tranquila vejez: más de una peseta diaria de renta desde los 50 años de edad y un legado á sus herederos al fallecer.

Seguro á plazo fijo: desde diez años de plazo, para cobrar desde mil pesetas de capital, utilisimo á todos en general. Seguro de Renta Vitalicia immediata: conveniente á las personas sin here-

dero que les interesen. Doi ob soist Seguros de Vida sobre una y sobre dos cabezas, con y sin reconocimiento, médico, verdadero amparo de viudas y huèrfanos.

Imposiciones de capital á interés: 4 y 1/2 por 100 anual por uno ó más años. Se dan y remiten gratis, prospectos, tarifas y detalles á quien los solicita y sucribe á quien lo desea en la representación provincial y en las locales.

Representante provincial: D. León Ferreté Gener.—Rambla de S Juan, 529 prolies Tarragona. 86 BIRONE

Horas de despacho: de g á 1 y de 4 á 8.

Altomoras, Lapiserias, Mantas

FRANCISCO RIGAU

Bajada de Misericordia, número 14

El dueño de este establecimiento participa á su clientela y al público en general, que después de dedicarse durante mas de 25 años á la industria de Relojería ha ampliado sus negocios á las de Joyeria y Plateria, hallándose en condiciones de poder surtir de estos objetos como las mas importantes casas de España y el ex-

Gran surtido de cálices, copones y demás vasos sagrados. Gramophones y discos de la Compañía francesa.

Taller para la reparación y transformación de alhajas, relojes y gramophones.

Tarragona.—Bajada de Misericordia, 14.— Tarragona

GRANMANUFACTURA

de ornamentos religiosos

Imágenes, Orfebreria y todo lo concerniente al Antigua tienda de ropas hechas de

OTAIDIDO PELEGRI

REPRESENTADA EN TARRAGONA POR

SASTRERIA Y CAMISERIA

Seccion especial en trajes talares,

sombreros, bonetes y solideos

Abrigos modelos para señora Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

FABRICA DE LA BONO

Manuel Lozano y Sanahuja

Calle de Ntra. Sra. del Claustro, núm. 24. - Tarragona

En esta casa encontrará el público jabones de todas clases, especialmente elaborados con los mejores aceites de oliva, de coco y de orujo verdes y morenos, de in-mejorable resultado y precios reducidos. Para los pedidos de fuera la capital se descuenta el impuesto de consumos, comprando desde 25 kilos adelante. Hay que probarlo para convencerse de so resultado. Se reciben encargos en la tienda de ropas de D. José Antonio Jové, calle del Conde de Rius.



oig y en

in Claiα

O SEMANALES.-PIDASE EL

Interior lin de mes, 83, 50. Frances, 11'65.

En el corro se cotizó esta tarde.

servicio para el mes de Noviembre

Linea de Cuba y Méjico g' die 17 saldra de Bilbac, el 20 de Santander, y el 21 de Corona el vapor

REINA MARIA CRISTINA frectamente para Habana y Veracruz. Admits pasaje y carga para Jostatirme y Pacifico con tra bor-da en Ha ana e vapor de la línea de Venezuela-Colombia.—Rebaja en pasajes de ida y vuelta.—P ecios convenciona es parasca marotes de lujo. la la

lineal de Mew-York, Cuba y Méjico on squit oques Ellin 26 saldra de Barculona, el 28 de 2 llaga el 30 : '. el vapor OHCHEROM engarzados 60 brillantes, corres-

ssidur ce y samme linea asa del Menezuela-Colombia

Alicante.... Today 18-41 95-90 co andre to saidré de Barcelona, el 18 de 19 (19

MANUEL CALVO pare Las Palmas, Santa cruz un denerile, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico Habaa, puerto Limon, Colon, de donde salen los vapores si 12 de cada mes para Sabanilla, Curação, Puerto Labello y La Guayra etc. Sc admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Camarión admite carga para Maracelbo, luro, carupane, Camana y frin dad con traspordo en lo gio. Linea de Filipinas

7 saidra de Barcelona, habieudo necho las eseximientos en vapor C. LOPEZ Y LOPEZ

d rectamente para Genova, Port-Saiu, suez, columno, Singapoure , Manile, sirviendo por trasbordo los partes en la costa oriental de Africa de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. Minutos antes de Buenos Aires al so celus columina

para la salida del tren para Alanresa s anoispana drid, 31, 21, P. DE SATRUSTEGUI meser para santa cicus de l'onerne, acutevideo y duenos aire.

Auguso y su sequito. ba el Rey en un lando seinene de Beneficencia, en

Li dia 17 saigra de Barceiona, el 4k de Vaiencia, el 19 de la vaient y el 12 de Cadiz el vapor 100a v M. L. VILLAVERDE

dectamente para Tanger, Casabianca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerile, Santa Cruz de L. Palma, con retorno la Santa Cruz de Tenerile para emprender el viaje de regreso haciendo las a sias de Las Palmas, Cadiz, Alicante Valerdia " Barcelona og ja nada sega neons la nel

Linea de Fernando Poo de Lugia y residim tob

I ila za azidra de Barcelona y el se de Cadiz el sapor SAN FRANCISCO

o susuando Pon ho escala al Lasa. Lin. Maragan vottos ovartos de la cons Occidente de la Sacando à prosición sánia de conde Alba de Lormes. D. Allonso, después de rager absisant al Notariado. Inserta

les personas all reunidas, supro a Salidas de Cádiz. lunes. miércoles, y viernes.

Salidas de Tanger: martes, jueves y sabados. AVISOS IMPORTANTES. Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determina los artículos, con arregio a lo establecido en la R. O. del ministerio de Agricultura Industria y Comercio y obras Públicas de 14 de abril de 1904, publicada en la «Gaceta» dei 31 del mismo mes,

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los articuios cuya venta, como eusayo, deseen hacer los exportadores. Para más informes dirigirse á su Agente en Tarragona, D. José Vilar Tomás, Plaza de Olózaga 12.

Representantes de varias Sociedades

llegaron à la estación

Imposiciones de capitales à interés al 4 y 112 por 100 anual por uno 6 más años (La Actividad Pamplona). Seguros Infantil, Dutel, Militar, Vida, Renta, Plazo fijo, Mixtos (La Actividad Pamplona).

Seguros Industriales y Ordinarios contra Incendios (La Realidad-Pamplona). Seguros contra Pedriscos (La Realidad-Pamplona). Seguros Colectivos é Individuales contra accidentes (La Vasco-Navarra Pam-

Redención de Quintas, por la prima fija de 750 pesetas (Centro General Barcelona. Venta á Plazos de valores, cotizables en Bolsa y amortizables con premios (Cri-

dito General Español.-Barcelona.)

Ho: as de despacho:

DIARIO CATÓLICO de los intereses morales y materiales del pais

Independiente de todo partido Religión, Ciencia, Literatura

Información telegrática propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

CORRESPONSALES EN LAS PRINCIPALES POBLACIONES

He control of the second of th

Gran Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893 GRAN SURTIDO EN SOMBREROS Y GORRAS Especialidad para el CLERO. Birretes para la MAGISTRATURA I FACULTADES. TERESIANAS y ROSES para el Ejercito natesinos el sisticu TRICORNIOS para la Armadatestora

-nunsb odost isb saratsta ch Solideos y Bonetes .obsium of ogau Talleres; calle Sta. Ana, 9, Barcelonags oquig eb en end - TARRAGONA.—28, Conde de Rius, 28.—TARRAGONA.

(c) Ministerio de Cultura 2005